



UNIVERSITAS NAHDLATUL ULAMA SURABAYA

LEMBAGA PENELITIAN DAN PENGABDIAN KEPADA MASYARAKAT

Kampus A Wonokromo : Jl. SMEA No.57 Tlp. 031-8291920, 8284508 Fax. 031-8298582 – Surabaya 60243

Kampus B RSIJemursari : Jl. Jemursari NO.51-57 Tlp. 031-8479070 Fax. 031-8433670 – Surabaya 60237

Website : unusa.ac.id Email: info@unusa.ac.id

SURAT KETERANGAN

Nomor: 1086/UNUSA-LPPM/Adm-I/VI/2022

Lembaga Penelitian dan Pengabdian Kepada Masyarakat (LPPM) Universitas Nahdlatul Ulama Surabaya menerangkan telah selesai melakukan pemeriksaan duplikasi dengan membandingkan artikel-artikel lain menggunakan perangkat lunak **Turnitin** pada tanggal 21 Juni 2022.

Judul : Pemberdayaan Ibu Hamil Dalam Deteksi Dini Kehamilan Resiko Tinggi Di Pmb Bashori Surabaya
Penulis : Nur Masruroh, Yati Isnaini Safitri
No. Pemeriksaan : 2022.06.23.345

Dengan Hasil sebagai Berikut:

Tingkat Kesamaan diseluruh artikel (*Similarity Index*) yaitu 21%

Demikian surat keterangan ini dibuat untuk digunakan sebagaimana mestinya

Surabaya, 23 Juni 2022

Ketua LPPM,

Achmad Syafiuddin, Ph.D.

NPP. 20071300

LPPM Universitas Nahdlatul Ulama Surabaya

Website : lppm.unusa.ac.id

Email : lppm@unusa.ac.id

Hotline : 0838.5706.3867

PEMBERDAYAAN IBU HAMIL DALAM DETEKSI DINI KEHAMILAN RESIKO TINGGI DI PMB BASHORI SURABAYA

by Yati Isnaini Safitri

Submission date: 21-Jun-2022 02:50PM (UTC+0700)

Submission ID: 1860645290

File name: DETEKSI_DINI_KEHAMILAN_RESIKO_TINGGI_DI_PMB_BASHORI_SURABAYA.pdf (78.5K)

Word count: 1557

Character count: 9659

PEMBERDAYAAN IBU HAMIL DALAM DETEKSI DINI KEHAMILAN RESIKO TINGGI DI PMB BASHORI SURABAYA

Nur Masruroh

Universitas Nahdlatul Ulama Surabaya
masruroh@unusa.ac.id

Yati Isnaini Safitri

Universitas Nahdlatul Ulama Surabaya
yati@unusa.ac.id

Abstrak

Kegiatan pengabdian kepada masyarakat ini dilakukan untuk meningkatkan pengetahuan dan pemahaman tentang deteksi dini kehamilan resiko tinggi di PMB Bashori Surabaya. Waktu pelaksanaan kegiatan dengan jangka waktu 3 bulan. Metode yang diberikan adalah dengan memberikan pengetahuan tentang deteksi dini kehamilan beresiko tinggi. Penyuluhan menggunakan metode ceramah dan tanya jawab. Pengetahuan ibu hamil tentang kehamilan resiko tinggi diukur dengan memberikan pre test berupa kuesioner yang diisi oleh ibu untuk mengetahui tingkat pengetahuan mengenai deteksi dini kehamilan resiko tinggi yang dilakukan sebelum penyuluhan dimulai. Setelah penyuluhan selesai ibu diberi kuesioner yang sama untuk mengukur peningkatan pengetahuannya. Hasil pemberian pengabdian masyarakat menunjukkan adanya peningkatan pengetahuan tentang kehamilan resiko tinggi pada ibu hamil yang sebelumnya 40 % meningkat hingga 77%. Diperlukan peran serta aktif dari ibu hamil dan masyarakat untuk melakukan deteksi dini kehamilan resiko tinggi.

Kata kunci : deteksi dini, kehamilan, resiko tinggi

Abstrack

This community service activity was carried out to increase the knowledge and understanding of high risk early detection of pregnancy at the Surabaya Bashori PMB. Time for the implementation of activities with a period of 3 months. The method provided is to provide knowledge about early detection of high-risk pregnancies. Counseling uses lecture and question and answer methods. Knowledge of pregnant women about high-risk pregnancies is measured by giving a pre-test in the form of a questionnaire filled out by mothers to determine the level of knowledge regarding high-risk pregnancy early detection conducted before counseling begins. After counseling, the mother was given the same questionnaire to measure the increase in her knowledge. The results of giving community service showed an increase in knowledge about high-risk pregnancies in pregnant women who had previously increased 40% to 77%. Active participation from pregnant women and the community is needed to conduct high-risk early detection of pregnancy.

Keywords: early detection, pregnancy, high risk

PENDAHULUAN

Dalam rangka meningkatkan cakupan pelayanan kesehatan kepada masyarakat berbagai upaya dilakukan dengan memanfaatkan potensi dan sumber daya yang ada di masyarakat. Posyandu merupakan salah satu bentuk Upaya Kesehatan Bersumber daya Masyarakat (UKBM), untuk mendekatkan pelayanan kesehatan pada masyarakat melalui wadah keterpaduan lintas sektor dan masyarakat. Yang dikelola dan diselenggarakan dari, oleh, untuk dan bersama masyarakat dalam penyelenggaraan pembangunan kesehatan, guna memberdayakan masyarakat dan memberikan kemudahan kepada masyarakat dalam memperoleh pelayanan kesehatan dasar untuk mempercepat penurunan angka kematian ibu dan bayi (Dinkes Surabaya,2014).

Faktor yang memengaruhi pemberdayaan ibu dalam deteksi dini kehamilan oleh ibu hamil, suami atau keluarga adalah: faktor eksternal antara lain ekonomi, sosial budaya, dukungan sosial, akses informasi, situasi untuk bertindak, jarak rumah dengan posyandu, lingkungan dan faktor internal diri individu yaitu: karakteristik ibu hamil (umur,paritas, pendidikan,

pekerjaan, motivasi, niat,otonomi pribadi, pengetahuan dan sikap). Backett (1984) mengatakan bahwa pendekatan risiko dimulai dengan gagasan bahwa ukuran risiko adalah gambaran adanya kebutuhan pelayanan promotif, preventif dan penanganan yang intensif serta adekuat dan tuntas. Kebutuhan ini sebetulnya dapat diramalkan berdasarkan masalah/faktor risiko yang ada, yaitu sebelum komplikasi obstetrik terjadi pada saat persalinan.

Hasil pencapaian deteksi risiko tinggi atau komplikasi yang ditangani/ dirujuk, berdasarkan data dari bidang Kesehatan Masyarakat Dinkes Kota Surabaya, di wilayah kecamatan Wonokromo,Puskesmas Jagir ibu hamil risiko tinggi yang dirujuk 23,25%, Puskesmas Wonokromo ibu hamil risiko tinggi yang dirujuk 56,78%, sedangkan Puskesmas Ngagel Rejo ibu hamil risiko tinggi yang dirujuk 63,31% (Profil Dinkes Kota Surabaya, 2018). Sudah ada peningkatan tetapi belum mencapai target 80% yang ditargetkan oleh pemerintah

GAMBARAN UMUM MASYARAKAT

Praktik Bidan Mandiri milik Bidan Bashori berada di tengah wilayah kota Surabaya yang termasuk di kecamatan Sawahan. Berjarak kurang lebih 5 km dari kampus A Universitas Nahdlatul Ulama Surabaya. Dengan kunjungan rata rata ibu hamil adalah 40 orang per bulan.

Tingkat pendidikan rata rata di wilayah PMB Bashori sebagian besar (88,1%) sudah berpendidikan SMA dan Universitas. Meskipun tingkat pendidikan rata rata masyarakat sudah menengah ke atas, tetapi dari survei awal diketahui bahwa ibu hamil dan kader posyandu belum memahami tentang kehamilan resiko tinggi. Oleh karena itu kegiatan pengabdian masyarakat ini ingin memberdayakan ibu hamil untuk dapat mengerti dan memahami tentang kehamilan resiko tinggi dan cara untuk mendeteksinya.

METODE

Pelaksanaan dalam program pengabdian kepada masyarakat melalui pemberian penyuluhan tentang deteksi dini kehamilan resiko tinggi kepada Ibu hamil yang datang periksa di PMB Bashori Surabaya ini melalui 3 (tiga) tahap yaitu :

- a. Pra Kegiatan
 1. Rapat strategi pelaksanaan
 2. Survei lokasi
 3. Persiapan sarana dan prasarana
- b. Pelaksanaan Kegiatan

Tahap pelaksanaan kegiatan adalah tahap utama dari program pengabdian pada masyarakat. Sasaran kegiatan pada tahap pelaksanaan adalah ibu hamil yang datang berkunjung di PMB Bashori Surabaya. Untuk pemberian penyuluhan ini , dibagi menjadi 3 sesi kegiatan. Distribusi pelaksanaan adalah sebagai berikut :

1. Penyuluhan tentang kehamilan resiko tinggi :

Pemberian penyuluhan dan pemaparan materi tentang kehamilan resiko tinggi dengan tujuan agar para peserta dapat mengerti dan memahami tentang kehamilan resiko tinggi . Akan disampaikan oleh ketua dan anggota pelaksana kegiatan pengabdian masyarakat dengan menggunakan metode ceramah dan tanya jawab

2. Penyuluhan tentang Deteksi Dini.

Kehamilan Resiko Tinggi, Pemaparan materi tentang deteksi dini kehamilan resiko tinggi yang bertujuan agar responden dapat memahami dan mengaplikasikan pentingnya melakukan deteksi kehamilan resiko tinggi. Penyuluhan/ pemaparan materi akan disampaikan oleh ketua dan anggota pelaksana kegiatan pengabdian masyarakat dengan menggunakan metode ceramah dan Tanya jawab.

- a. Pre Test
- b. Post test
- c. Pasca Kegiatan

Instrumen evaluasi yang digunakan adalah kuesioner.

HASIL DAN PEMBAHASAN

1. Gambaran Umum Masyarakat

Kegiatan pengabdian masyarakat ini dilaksanakan dalam bentuk penyuluhan tentang program deteksi dini kehamilan resiko tinggi. Seluruh ibu hamil yang datang berkunjung di PMB Bashori merupakan peserta dalam kegiatan pengabdian masyarakat ini.

Tabel 1 Distribusi Peserta berdasarkan Pendidikan

N o	Pendidika n	Jumla h	Persentas e
1	Menengah	28	80
2	Tinggi	7	20
Total		35	100

Sumber : data primer 2019

Berdasarkan tabel 1 diatas, diperoleh informasi bahwa peserta sebagian besar berpendidikan menengah sebesar 80% dan yang berpendidikan tinggi hanya 20%.

Tingkat pendidikan responden akan mempengaruhi pola pikir dan perilaku seseorang. Sehingga dalam upaya deteksi dini kehamilan resiko tinggi diperlukan kerjasama dengan masyarakat. Karena program tersebut tidak hanya diberlakukan pada ibu hamil saja dibutuhkan kerjasama serta penyediaan sarana prasarana lingkungan yang mendukung untuk kesehatan. (TNP2K, 2018)

2. Tingkat pengetahuan responden tentang program deteksi dini kehamilan resiko tinggi

Pengetahuan adalah hasil tahu dan ini terjadi setelah orang melakukan penginderaan terhadap obyek tertentu. Dalam kegiatan pengabdian masyarakat ini, para peserta diberikan penyuluhan berupa program deteksi dini kehamilan resiko tinggi. Harapannya dari pemberian penyuluhan ini adalah para peserta dapat meningkatkan pengetahuan dan pemahaman tentang cara deteksi dini kehamilan resiko tinggi, sehingga dapat meningkatkan

peran sertanya terhadap kegiatan deteksi dini kehamilan resiko tinggi dengan cara ikut melakukan pemantauan terhadap kehamilan.

Penilaian pengetahuan dari para peserta dilakukan dengan metode *pre test* dan *post test*. Hasil dari *pre test* dan *post test* untuk penyuluhan program deteksi dini kehamilan resiko tinggi adalah sebagai berikut:

Tabel 2 Pre test dan Post Test Pengetahuan tentang pencegahan stunting

Pre Test				Post Test			
Tahu		Tidak Tahu		Tahu		Tidak Tahu	
N	%	N	%	N	%	N	%
14	40	21	60	27	77,1	8	22,9

Sumber : data primer 2019

Berdasarkan tabel 2 diatas dapat dinyatakan bahwa hasil *pre test* peserta yang mengetahui tentang program deteksi dini kehamilan resiko tinggi sebesar 14 orang (40%), sedangkan berdasarkan hasil *post test* peserta yang mengetahui tentang program deteksi dini kehamilan resiko tinggi sebesar 27 orang (77,1%).

Dilihat dari hasil *pre test* sebagian besar ibu hamil tidak mengetahui tentang definisi kehamilan resiko tinggi, namun setelah dilakukannya penyuluhan hasil *post test* hampir seluruh ibu hamil sudah mengerti tentang definisi kehamilan resiko tinggi.

Sehingga terjadi peningkatan pengetahuan masyarakat karena nilai *post test* lebih tinggi daripada nilai *pre test*

KESIMPULAN

Kesimpulan dalam pelaksanaan kegiatan Pengabdian kepada Masyarakat adalah sebagai berikut:

1. Ibu hamil yang berkunjung ke PMB Bashori Surabaya sebagian besar berpendidikan menengah
2. Pengetahuan ibu hamil tentang deteksi dini kehamilan resiko tinggi berdasarkan hasil *pre test* sebagian besar ibu hamil tidak mengetahui tentang kehamilan resiko tinggi, sedangkan berdasarkan hasil *post test* hampir seluruh ibu hamil sudah mengerti tentang kehamilan resiko tinggi.

REFERENSI

- Dinas Kesehatan Surabaya. *Monitoring dan Evaluasi ANC Terpadu*. Dinkes Surabaya 2014 [diunduh 23 Maret 2019]. Tersedia dari: <http://dinkes.surabaya.go.id>
- Kementerian Kesehatan RI. *Profil Kesehatan Indonesia 2012*. Jakarta: Kementerian Kesehatan RI. 2013 [diunduh 20 Maret 2019]. Tersedia dari : <http://www.kemkes.go.id>

Kementerian Kesehatan RI. *Upaya menurunkan angka kematian ibu dan kematian bayi perlu kerja keras*. Jakarta: Kementerian Kesehatan RI. 2010 [diunduh 23 Maret 2019]. Tersedia dari: <http://www.depkes.go.id>

Saifudin AB. *Buku panduan praktis pelayanan kesehatan maternal dan neonatal*. Jakarta: Salemba Medika; 2006.

Sudinkesjakbar. *Evaluasi implementasi ANC terpadu dengan HIV dan*

sifilis. 2014 [diunduh 23 Maret 2019]. Tersedia dari: <http://www.sudinkesjakbar.net>

Prasetyo B, Had SN. *Penerapan antenatal terpadu pada ibu hamil di wilayah kerja Puskesmas Sumobito Kabupaten Jombang*. 2013 [diunduh 1 April 2019]. Tersedia dari: <http://www.penelitian.unair.ac.id>



PEMBERDAYAAN IBU HAMIL DALAM DETEKSI DINI KEHAMILAN RESIKO TINGGI DI PMB BASHORI SURABAYA

ORIGINALITY REPORT

21 %

SIMILARITY INDEX

20 %

INTERNET SOURCES

9 %

PUBLICATIONS

5 %

STUDENT PAPERS

MATCH ALL SOURCES (ONLY SELECTED SOURCE PRINTED)

2%

★ www.publishing-widyagama.ac.id

Internet Source

Exclude quotes On

Exclude matches < 10 words

Exclude bibliography On